
 
 

 

 

 「してあげた」ではなく、「してあげたい」 

校 長 矢 﨑 真 理 

令和５年度が順調にスタートして１か月になろうとしています。新年度には、とても不思議な効果があって、

子どもたちはそれぞれに新しい一つ上の学年になったことで、自分を変身させるが如く、希望をもって目標を立

ててがんばろうとする姿が、そこかしこで見られています。 
７日（金）の着任式・始業式・入学式で令和５年度の岸谷小学校が始動し、１３日には給食が始まり、通常の

時間割が進んでいます。６年生が１年生のことを、優しくお手伝いしてくれています。１９日（水）に「１年生

を迎える会」を校庭で対面形式で行い、１年生は、２年生からアサガオのたね、３年生から校歌の歌詞カード、

４年生から手作りペンダント、５年生から岸谷小学校クイズのプレゼントを、うれしく受け取りました。上級生

みんなが、１年生の喜ぶ姿を思い浮かべてこの日までに準備してくれました。６年生は前年度から、入学説明会

の時に一緒に仲良く過ごすプレ体験を実施してくれて、さらに５日の入学式準備、入学後のお手伝いと「心のプ

レゼント」を続けてくれています。会の時も１年生と手を繋いで入退場を一緒にしました。とても素敵なお兄さ

んお姉さんぶりで、優しい心が育ちます。岸谷小学校の子どもたちの、脈々と続く兄弟関係の表れです。 
 けれども、３週間以上にわたってがんばり続けている子どもたちの中には、やはり疲れも見えているようで、

気持ちが緩んだり友達と些細なことで喧嘩したり、トラブルも起こり始めています。 
 ２５日の朝会で、全校の子どもたちに「このスタートの時をしっかりと振り返って、安きに流されず、もう一

度がんばれるように心がけてほしい。ゴールデンウィークを過ごして心も体も休めたら、そのあと改めてスター

トしてほしい。」と話しました。 
 家庭訪問が始まりました。本校では新年度、担任と保護者の皆さんと顔を合わせて情報を共有し、理解を深め

合いたいということを目標にして、教職員の働き方改革の中でも実践させていただいています。短い時間ではあ

りますが、中心にお子さんを挟んで双方で優しく包み込むようなイメージで、お話ができるといいと願っていま

す。子どもたちがすくすくと育っていくことを周りで支えていきたいと思います。 
 

２６日（水）に出張で「パラスポーツを通した共生社会推進 ～個々を認め合う横浜へ～」の演題で上原大祐

氏の講演を聴きました。上原さんは３歳から車椅子生活で、それまでは自分が生きたい所へ自分でアクセスでき

なかったけれど、車椅子は自分の世界を変えてくれた物だとおっしゃっていました。２００６年トリノ、２０１

０年バンクーバー、２０１８年ピョンチャンと、パラリンピックに３回日本代表として出場し、２０１０年に日

本初の銀メダルを取ったそうです。 
何事においても「それは無理！」とは言わずに、どういうアイデアだったらできるかなと考えるそうです。好

奇心をもって、見たい、聞きたい、話したい、行きたい、会いたい、創りたい、変えたい、そして、「してあげ

たい」の「たい
．
」を大切にするべきだと。上からの「してあげた」ではなく同じ目線の「してあげたい」にする、

増やすことが人間のかかわりであり、人とのつながりの中で私たちのできることはこの世に溢れているのだから、

共生社会をめざすために共有社会にしていきたいと思っていることを、熱く語ってくださいました。 
 「教員は、未来を創る子どもたちに、未来を届けられる仕事です。」とおっしゃいました。 

その自覚をもって、一人一人のかけがえのない子どもたちを大切にして、しっかりと向き合っていく教員集団、

職員集団でありたいと思います。安心して学び、生活できる岸谷小学校にしていく努力を、今年度も続けていき

ます。保護者の皆様、地域の皆様とともに進んでいきたいと思います。お力添えくださいますよう、どうぞよろ

しくお願いいたします。 
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1 年生を迎える会 

学校カウンセラー 
教育相談のご案内 

学校カウンセラーの加藤先生による教育相談を実

施しております。相談を希望される方は、担当宮佐

までご連絡ください。 

 

＜５月来校日＞ 

５月 ２日（火）一日 

５月１０日（水）一日 

５月２４日（水）一日 

５月２９日（月）一日 

 

 

代表委員会 

 １９日（水）に、「一年生を迎え

る会」が行われました。６年生と一

緒に入場する1年生の表情からは、

わくわくしている気持ちが伝わっ

てきました。各学年からアサガオの

種や歌詞カード、メダル、また、学

校クイズのプレゼントなどをもら

った１年生。最後に６年生の指揮

で、２年生から６年生のみんなが歌

う岸谷小学校の校歌を聴きました。 

上級生のみんなと様々な活動が

一緒にできることを楽しみにして

います。 

入学してから 1 か月ほどたちま

した。給食が始まり、給食当番の仕

事をしっかりと行い、牛乳パック

は、６年生に教えてもらいながら、

毎日きれいに洗っています。少しず

つ学校生活にも慣れてきたようで

す。岸谷スタンダードをしっかりと

守りながら、安全で楽しく学校生活

を送っています。これから友達とた

くさん関わり合いながら、楽しく学

校生活を過ごせるようにしてほし

いと思います。 

第 1 回代表委員会では、各委員長やクラ

ス代表、そして運営委員の顔合わせを行い

ました。よりよい学校、心地よい学校にし

ていきたいという思いを込めて、運営委員

会から「考えよう 相手の気持ち 伝えよ

う 自分の気持ち」というテーマを提案し

ました。全校のみんなで協力して、よりよ

い学校にしていくことを目指します。 

セクハラ相談窓口のご案内 

＜校内セクハラ相談窓口担当＞ 

■ 副校長    河原 美佐子 

■ 児童支援専任 宮佐  千尋 

■ 養護教諭     中島    梢 

教育総合相談センターもセクハラ相談窓口として

利用できます。 

＜教育総合相談センター＞ 

TEL：６２４－９４１４ 

月～金 9:00～17:00（祝日・振替休日を除く） 

1 年生の学校生活 

学校カウンセラー 
◆加藤 美奈 先生 
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２年 学校たんけんへ ＧＯ！ 

 2 年生になり、やってみたいことの一つとして挙が

った「１年生を学校たんけんに連れて行きたい。」と

いう思いから、学校たんけんの準備を始めました。た

んけんに行くグループごとに顔合わせをして名前を

確認しました。その後、１組、２組の学級ごとにレク

をして交流を深め、上級生として１年生をリードしよ

うという気持ちをもっていました。 

３年 元気でやさしいみんなに 

 

 

 ３年生として新しい教科の学習も始まり、みんな新

しい気持ちで頑張ろうと意気込んで活動しています。

日々の学習からも挙手したり、ノートに自分の意見を

書いたりして一生懸命やろうという気持ちが伝わっ

てきました。学年集会の話し合いの中で出てきた、「元

気いっぱい」「みんなにやさしく」したいという思いを

大切にしながら１年間頑張っていきたいと思います。 

 ４年生は、いよいよ高学年の仲間入りです。宿泊体

験学習も始まるので、学年集会では「聴く」を大切に

していこうと話しました。「ただ音が耳に入ってきて

いる」のではなく、耳と目と心を使って温かい気持ち

で相手の話を「聴く」こと、そのためには話し手も心

を込めて「伝える」ことも大切にしていこうと話し合

いました。 

４年 耳と目と心で 

4 月 12 日に、6 年生から委員会紹介をしてもらい

ました。高学年となり、いよいよ自分達も学校のため

に動いていくことになるのだと、わくわくした気持ち

とやる気に満ち溢れています。紹介の中でも、仕事に

ついて多くの質問をし、それぞれの委員会の活動を理

解することができました。6 年生の姿を目標に、決定

した委員会での活動に一生懸命取り組んでいきます。 

５年 委員会活動スタート！ 

 ６年 卒業というゴールを目指して 

 今年度は、新たに 2 名の 1 年生が仲間入りしまし

た。はじめは、上級生も 1 年生も互いに緊張してい

る様子もありましたが、どんどん仲良くなり、一緒

に遊んだり、活動したりする姿が見られるようにな

りました。上級生は、学校のことを 1 年生に教えて

あげようと、学校案内を計画しました。本番では、

優しく手をつないであげたり、普段よく使う教室に

ついて上手に説明したりすることができました。 

最高学年としての学校生活が始まりました。1 年生

のお手伝いや委員会などの様々な活動に、最高学年と

しての意識をもって一生懸命取り組んでいます。学年

集会では、最高学年として目指す姿について話し合い

ました。「自分で考えて行動する」、「学校を引っ張っ

て次の学年につなぐ」など、4 月を過ごしてみて大切

だと感じたことをみんなで共有しました。6 年生全員

が、同じゴールを目指しながら取り組んでいきます。 

５組 ようこそ 1 年生 
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